

de ses plus illustres supérieurs généraux : « Le bien ne fait pas de bruit, et le bruit ne fait pas de bien. » Elle laisse volontiers les hommes juger de sa valeur par les fruits qu'elle produit dans le recueillement du sanctuaire.

En parlant d'elle, nous nous bornons d'habitude à rendre hommage à ceux de ses membres qui vont recueillir dans l'éternité la récompense de leur longue vie de labeur et de dévouement silencieux. Ce faisant, nous croyons prononcer du même coup l'éloge des survivants qui ont partagé leur œuvre en émules et souvent en conseillers. Possédant la même formation et le même esprit, obéissant à la même règle et aux mêmes traditions, nous savons qu'ils ont un mérite égale au leur.

Et s'il venait à quelqu'un d'entre vous, comme par mégarde et faute d'entendre plus souvent parler d'eux, un doute sur la supériorité de ce qu'on enseigne dans leur maison et l'excellence du travail qu'on y fait, je vous inviterais à vous rappeler les heures trop rares, mais d'un charme unique, que nous devons à l'éloquente parole de leur éminent doyen.

Ce ne saurait être un manque d'égards à son humilité que de lui en dire tout haut notre reconnaissance, le priant de considérer qu'il nous rendrait moins estimable et tout à fait difficile la pratique personnelle de cette vertu, si elle devait, de sa part, mettre obstacle à l'accomplissement d'un devoir de notre gratitude. Cette gratitude, nous la lui devons également pour la direction si sûre et la collaboration précieuse qu'il donne à ce cours de religion, établi depuis peu d'année dans nos réunions du dimanche à la chapelle de Lourdes, pour permettre à nos élèves de compléter leur instruction et de confirmer leurs convictions religieuses par une exposition raisonnée du symbole catholique, faite tour à tour par des membres distingués du personnel enseignant de nos facultés, de nos collèges affiliés et des congrégations religieuses de cette ville. Nous sommes heureux de constater les heureux fruits de cette prédication, et de voir qu'elle plaît non seulement à ceux qui sont de la maison mais aussi à des habitués qui, sans être tout à fait des nôtres, ont avec nous de très intimes attaches et une parfaite communauté de vues et de goûts à cet endroit.

* * *

Que vous dire de notre faculté de droit ? Son éminent doyen a manifesté le désir que l'on gardât le silence sur le travail qu'elle a